

Diario de Ávila



Viernes 2 de octubre de 2015. Número 38.099

MEDALLAS DE ORO DE LA PROVINCIA Y DE LAS CORTES DE

1,30 euros



UN NUEVO 'PASO' DE JESÚS DE MEDINACELI

LA ARCHICOFRADÍA TRABAJA PARA SACAR A LA IMAGEN CON ANDEROS O BRACEROS E INTENTA OBTENER FONDOS

ÁVILA 14

HOY SUPLEMENTO ESPECIAL Diario de Ávila Maello



MUSEO DEL PRADO EN ÁVILA POR LA REANUDACIÓN DE LAS OBRAS EN EL PALACIO DE LOS ÁGUILA

TRANSPORTE | FERROCARRIL

ÁVILA 6 y 7

Renfe rediseña las conexiones con Madrid con trenes cada hora

► **Más servicios.** Los trayectos entre Ávila y Madrid en los dos sentidos, que pasan de 15 a 17, cambiarán en diciembre

► **Precio, paradas y duración.** Las tarifas y el número de paradas actuales, y la duración del viaje a Madrid no varía

► **El tiempo, en manos de Adif.** El presidente de Renfe afirma que el tiempo de viaje no se reduce «por el trayecto de las vías»

UNIVERSIDAD |

ÁVILA 11



«PREOCUPACIÓN» POR EL DESCENSO DE ALUMNOS

EL RECTOR DE LA USAL INAUGURÓ LA FIESTA DE BIENVENIDA EN EL CAMPUS DE ÁVILA, QUE CONTARÁ CON UNOS 1.200 ALUMNOS ESTE CURSO

DAVID CASTRO

POLÍTICA |

Rajoy anuncia que las elecciones serán el 20 de diciembre

El presidente del Gobierno, que ya había señalado que los comicios serían en diciembre, confirmó la fecha en una entrevista. ESPAÑA 42

HACIENDA |

Los ciudadanos de la región se ahorrarán 100 millones con la bajada impositiva

La consejera de Economía y Hacienda, Pilar del Olmo, afirma que con la bajada del IRPF y supresión del 'céntimo sanitario' cumplen con un compromiso de legislación y que la reducción beneficiará a todos los contribuyentes. CYL 27

VIVIENDA |

El Catastro actualizará los valores catastrales de 137 municipios el próximo año

► En 133 de los municipios que han solicitado esta revisión catastral se realizará al alza, al tratarse de localidades con ponencias de valores anteriores a 2003

PROVINCIA 19

JUNTA DE GOBIERNO |

La falta de lluvias obliga a autorizar el bombeo de agua desde Fuentes Claras

La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Ávila decidió en su reunión de este jueves suspender el riego de algunos jardines en la ciudad y autorizar a los bomberos el uso de los pozos de El Soto. En la reunión también se aprobó retirar los tocones de los 'negrillos' de las plazas de la Santa y San Vicente. ÁVILA 8

TURISMO RURAL |

Ávila sigue ganando viajeros pero sus pernoctaciones se ralentizan

En agosto, la cifra de visitantes fue un 14,5% más aunque sus estancias subieron sólo dos puntos; en el acumulado del año, esos incrementos fueron del 17,4% y del 8,45%, respectivamente. PROVINCIA 20



EDUCACIÓN | UNIVERSIDAD

«Preocupación» en la USAL por el descenso de alumnos matriculados

Así lo expresó el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, en la inauguración de la Feria de Bienvenida celebrada este jueves en el campus de Ávila

• Aunque la Escuela de Educación y Turismo y la Escuela de Enfermería lo- gran mantener su alu- mando, la Escuela Politécnica es la que sufre mayor bajada de la matrícula.

MAYTE RODRÍGUEZ / ÁVILA

Unos 1.200 alumnos acaban de empezar el curso en los tres centros que conforman el campus de la Universidad de Salamanca en Ávila, una cifra «menor de la que nos hubiera gustado» según admitió el rector de la USAL, Daniel Hernández Ruipérez, en la inauguración de la Feria de Bienvenida celebrada este jueves y dirigida especialmente a los estudiantes de nuevo ingreso.

Aunque el rector dejó claro que el campus abulense de la Universidad de Salamanca «no corre ningún peligro a medio plazo», sí destacó la necesidad de «reflexionar entre todos» para «procurar poner las medidas para revertir esta baja demanda, sobre todo en algunas titulaciones», dijo. De hecho, confesó que el descenso de las matriculaciones «ponen un elemento de preocupación» al comienzo de curso universitario.

Preguntado por las posibles causas de esa disminución de la matrícula en el campus de Ávila, Hernández Ruipérez admitió que «no es fácil a primera vista» dar con ellas, si bien apuntó a que «la demanda de estudios de ingeniería ha bajado con carácter general en todos los campus», no solo en el de Ávila, dijo.

AL DETALLE. Y es que es en la Escuela Politécnica Superior donde se ha registrado una mayor caída de alumnado de cara al nuevo curso, mientras que «la Escuela de Educación y Turismo» tiene «en torno a setecientos alumnos, cifra parecida



La Feria de Bienvenida del campus abulense de la USAL tuvo 42 stands. / D. CASTRO

a otros años» y la Escuela de Enfermería vuela a «tener cubiertas sus doscientas plazas», detalló José Ángel Domínguez, vicerrector de Promoción y Coordinación de la Universidad de Salamanca.

En la Escuela Politécnica Superior de Ávila, han iniciado el nuevo curso alrededor de «trescientos estudiantes», apuntó. Precisamente, Domínguez atribuye la disminución de alumnado a que «los perfi-

les de ingenieros vinculados a la obra pública» que se forman en este centro son menos demandados por el mercado laboral debido a los efectos de la crisis sobre el sector de la construcción en general. Este problema, no obstante, «repercute en todas las escuelas de ingeniería de España, no solo en la de Ávila, porque el empleo en obra pública ha bajado», comentó.

A esta situación se suma tam-

bién «un cambio de tendencia» observado en la Escuela Politécnica Superior de Ávila, en la que hasta ahora había «más estudiantes en los cursos de adaptación al grado, los que venían de las antiguas titulaciones -las ingenierías técnicas- y querían hacer las nuevas». Este grupo de alumnos ha disminuido y, según el vicerrector de Promoción y Coordinación de la USAL, «se ha cubierto con gente que viene desde la Formación Profesional, que tiene otras vías de acceso a la universidad», apuntó.

El rector asegura la continuidad del campus a medio plazo, pero insta a reflexionar en las causas del bajón

En la Feria de Bienvenida del campus abulense de la USAL celebrada tanto en la Politécnica como en la Escuela de Educación y Turismo se dieron cita 42 expositores en los que los nuevos alumnos tuvieron la oportunidad de conocer el trabajo de «asociaciones, colegios profesionales, instituciones como la Diputación Provincial» y, sobre todo, «los servicios que presta nuestra universidad», desde orientación hasta bibliotecas pasando por prácticas, deportes o empleo. «Son servicios que pueden hacer su vida universitaria más rica, más creativa y más satisfactoria», subrayó el rector, quien agradeció a Carlos García, vicepresidente de la Diputación de Ávila, la contribución especial de la institución provincial, que aportó el menú del «bocadillo solidario» de la Feria de Bienvenida de los cuatro campus de la USAL a través de productos de la marca Ávila Auténtica.

LAS REACCIONES

[“”]

DANIEL HERNÁNDEZ
RECTOR USAL

«Tenemos que ver qué medidas tomar para hacer el campus de Ávila cada vez más viable y más potente; hay que estudiarlo entre todos»

[“”]

JOSÉ A. DOMÍNGUEZ
VICERRECTOR USAL

«El problema de alumnado de la Politécnica no es exclusivo de Ávila, sino de todas las escuelas de ingeniería de España»

[“”]

CARLOS GARCÍA
VPTE. DIPUTACIÓN ÁVILA

«La Diputación insta a que se pongan medidas e incentivos para que la universidad pública esté reforzada en Ávila»